



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo la trilogía "los cuentos de india" escrito por las hermanas Rosaura, Eloísa y Milagro Salazar, donde desarrollan afecciones como la celiaquía, diabetes y síndrome de down.

MARCELA-FARONI Diputada H.C. Diputados Poia, de Bs. As.





FUNDAMENTOS

Los cuentos de india, surgen para ayudar, a través de recursos literarios, a explicar patologías como celiaquía, diabetes y síndrome de down, a niños y niñas.

Las hermanas oriundas de Ramallo, desarrollaron estos libros con la finalidad de que los chicos puedan entender tales dolencias con las que conviven, y las repercusiones que estas tienen, desde una mirada fantástica, más amigable, con el lenguaje y la dialéctica indicada, adaptada a su edad.

No obstante, en cada uno de sus ejemplares, a continuación de los cuentos, se encuentran datos apuntados a personas mayores, donde también pueden acceder a información indispensable para entender sobre el tema.

En el caso del primer libro "india y su escudo" es la celiaquía la afección que se trata, dado que a la hija de Rosaura le diagnostican esta enfermedad, a tan solo dos años y medio de su nacimiento. Este fue el puntapié inicial que inspiro a las hermanas para intentar explicarle a India, que le sucedía, y como debía llevarlo adelante.

Al final del libro se explica cuál es el tratamiento, que es la contaminación cruzada y qué relación hay entre la adolescencia y la celiaquía.

El segundo ejemplar "Abuelita cuéntame" invita a tomar conciencia sobre el síndrome de down, intentando que el niño, desde la inclusión, entienda que son personas iguales y que desde una mirada más empática, pueden tener un normal desarrollo.

La información al final del libro no solo incluye el análisis de la enfermedad, con sus manifestaciones clínicas, y su futuro seguimiento, si no también el conocimiento de los "loros parlantes", un grupo de jóvenes con síndrome de down, que a partir de marzo de 2017 producen un programa de radio y televisión que está enfocado en temáticas de actualidad, interés social, música, entrevistas y columnas de opinión. Cuenta con 3 conductores y más de 20 colaboradores con discapacidad, que forman parte del proyecto, desde diferentes roles como movileras y productores.

H.C. Diduit

EXPTE. D- 1742 /22-23





El tercero de los libros, "El auto naranja de India", desarrolla la diabetes, el bisabuelo y el padre de las hermanas Salazar tuvieron esta enfermedad, y utilizaron ese disparador para tratar el tema. Así es como siguiendo la línea de cuentos infantiles, le explican a India la enfermedad, porque sucede y como convivir con ella.

Es sobre el final del libro que mencionan a la Asociación de diabetes San Nicolás, (A.DI.SAN), entidad civil que brinda apoyo a personas y familiares con diabetes

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

MARCELATAR Diputada H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.